
COMITE DE PILOTAGE DU JEUDI 21/11/2013 
 
Présents  
PEF S. Hornez, R. Latrèche, S. Bocquenet, J. Hiéblot 
FCPE S. Asteggiano, S. Péronne, L. Prigent,  
PEEP A.Pellenz 
Mairie E. Vaissié, MH Hurtig, V. Bonnin, G. Lebrun, L. Repossi 
Extérieur : MP Larguiller 
 
Prochaines dates des comité et contenu : 
6/2/14 : bilan de l'année civile précédente au niveau qualitatif 
17/4/14 : étude des comptes financiers des différentes structures 
10/6/14 : bilan de l'année, présentation de l'été 
 
Revue des activités périscolaires dans les écoles les midis 
Voir la liste des ateliers dans chaque école.  
 
- rappel de l'objectif de ces ateliers : découverte et surtout détente des enfants. Les enseignants constatent 
que les enfants qui ont suivi un atelier le temps du midi sont plus disponibles en classe. 
- On constate que les enfants sont très intéressés par la découverte des langues dans le cadre d'ateliers. 
- Nouveaux ateliers : 
 artcycling avec l'association l'huile de coude (www.huiledecoude.org) autour du recyclage d'objets à 
Rimbaud, poterie, théâtre 
 M. Michelosi a proposé un projet pour la Barque avec l'artiste sculpteur Jean-Luc Bibolini de Fuveau 
avec exposition d'oeuvres. JL. Bibolini travaille en résidence d'artiste pour 3 mois dans une crèche de 
Fuveau à partir de récupération d'objets. 
- Tarif moyen horaire des intervenants = 35 euros/l'heure. Tarifs plus élevés pour les maternelles. 
- difficulté de trouver des intervenants les midis, de qualité et avec les compétences attendues. 
A la Barque et Roque Martine, grand succès des ateliers communs aux GS et CP. 
A part à l'Ouvière, pas de parents bénévoles pour participer aux ateliers du midi. 
 
Garderie soir et matin 
Fréquentation croissante depuis 10 ans : en moyenne, 110 enfants accueillis les matins, 225 enfants la 
première heure de l'après-midi, 110 enfants la deuxième heure de l'après-midi 
On ne sait pas justifier cette hausse de la fréquentation. 
 
Bilan de l'été 
4 mini-déjours : 100 % de remplissage avec beaucoup de succès. Un séjour pour les CM1/CM2 de 18 
enfants au camping de Puyloubier (escalade, laser game) : gros succès auprès des enfants 
PS/MS à Beaurecueil : les enfants ont dû retourner dormir dans leurs famille à cause du mauvais temps 
puis sont retournés faire du poney le lendemain. 
D'une année sur l'autre peu de variété mais c'est de qualité et les enfants sont contents. 
Au total : 60 places pour 70 demandes enregistrées. 
 
Centre de loisirs cet été 
135 places au quotidien, 139 en moyenne de fréquentation (la Mairie travaille en surbooking car enfants 
malades, absentéisme...) 
semaine d'août : 70 places dispo pour 65 enfants présents en moyenne. 
Pour 2014 le center de loisirs ouvrira jusqu'au 1er août et sera fermé jusqu'à la rentrée scolaire. 
 
Centre de loisirs les mercredis 
125 places dispo, 25 de plus par rapport à l'année dernière pour 183 demandes. 
 143 enfants différents inscrits les mercredis sur l'année 
 23 enfants différents inscrits de manière périodique 
 13 enfants n'ont pas de place 
La règle est de proposer 80% des places à l'année et 20% des places de manière périodique -> la Mairie 
souhaite remettre en question cette règle car cela génère de la précarité pour les familles dont les enfnants 
sont inscrits de manière périodique. 
 



Quel risque sur la fréquentation du centre de loisirs les mercredis suite au changement des 
rythmes scolaires ? 
Très difficile de faire des hypothèses. Peut-être plus d'enfants car des parents reprendraient le travail les 
mercredis. Aujourd'hui il y a déjà de nombreux enfants inscrits les mercredis matins et pas l'après-midi. 
 
Qualité du centre 
14 animateurs en ALAE et ALSH -> animateurs bien connus des enfants et qui connaissent bien les 
enfants. Peu de turnover. 
 
Section ados 
2 séjours cet été ont été proposés 
1 mini séjour à stes Maries de la mer pour 13 enfants de 11 à 16 ans (objectif : détente, pas d'activités 
programmés) 
1 semaine à Orcières pour 15 enfants de 11 à 16 ans (objectif : apprentissage de la vie en collectivité avec 
pas mal d'activités : via ferrata, rando avec refuge, percussions corporelles, rafting) 
-> succès pour les 2 séjours 
 
PIJ : Point Info Jeunesse 
Accueil des 16/25 ans pour aide au CV et lettre de motivation, études, recherche de financement 
180 euros de subvention contre 5 jours de bénévolat de la part des ados 
Partenariat avec le collège : 
 Ateliers hebdo de 12h à 14h les jeudis : fabrication à partir d'habits (création, customisation) pour 12 
ados 
 Permanence 1 fois par mois de 12 à 14h au collège pour faire connaître le PIJ en relation avec le 
responsable du CDI. Ateliers d'aide à la recherche de stages, découverte des métiers, aide à l'orientation. 
 
Rythmes scolaires 
Rappel par MH Hurtig des objectifs de la réforme (grosso modo alléger la journée d'apprentissage des 
enfants et donc attention à ne pas trop se focaliser sur le nombre d'ateliers à proposer aux enfants) 
Intéressant mais compliqué de faire de la synergie avec les autres communes 
Volonté d'inclure les NAP dans l'ALAE (garderie associée à l'école) 
Le positionnement actuel de la commune est d'allouer une enveloppe de dépense nette par la commune de 
90k euros (hors subvention) à la réforme des rythmes scolaires. 
 
Aujourd'hui à noter que la commune de Fuveau est une des seules des BdR à recevoir des subventions de 
la CAF grâce aux prestations de qualité qui sont faites auprès des enfants (travail de qualité du service 
enfance jeunesse). En moyenne les parents paient 0,96 euro par heure de garderie (ALAE) qui est très bas 
par rapport à d'autres communes des BdR. 
 
 
Sujets divers abordés 
En élémentaires, les enfants doivent aller aux toilettes avec un ticket pour éviter trop d'enfants en même 
temps dans les toilettes. Le "ticket" pourrait se matérialiser par un bracelet pour éviter de le mettre par 
terre.  
Mise à jour du site de la mairie avec les docs officiels du service enfance. Ils n'ont pas le temps de le faire 
mais ils reconnaissent ce point faible chez eux. Choix politique de ne pas utiliser Facebook. 
 


